Agotado, el sistema económico y político de México: González Sada (El Financiero 06/10/09)

Agotado, el sistema económico y político de México: González Sada (El Financiero 06/10/09)Isabel Becerril Martes, 6 de octubre de 2009 Se deben asumir los costos para aplicar soluciones de fondo. "El país tiene que cambiar desde ahora y no hasta 2012". Insostenible, el enorme dispendio de recursos. AGOTADOS, LOS MODELOS ECONÓMICO Y POLÍTICO México presenta un sistema económico y político agotado, y los legisladores deben mostrar disposición real para dar soluciones de fondo a ese problema, contra todos los costos políticos e incluso riesgos sociales que ello implique, dijo Ricardo González Sada. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que hay suficientes evidencias de agotamiento del sistema económico y político como para arriesgarse a mantenerlo a flote únicamente con cambios menores o superficiales, esperando ese momento oportuno que nunca llega. Puso énfasis en que el país tiene que cambiar desde ahora, y no hasta 2012, y tiene que hacerlo con prisa. Los mexicanos mantienen la expectativa de que ahora sí habrá reformas estructurales, que han sido pospuestas legislatura tras legislatura, donde no se ha dado prioridad a las necesidades de la nación y han estado por encima las partidistas. Advirtió que hay muchas áreas urgidas de cambios que no necesariamente tienen que ver con el proceso legislativo, sino con razones de eficiencia y voluntad de resolver los problemas. Es imprescindible hacer lo que procede a pesar de los reclamos y amenazas de quienes mantienen privilegios insostenibles financiera y éticamente, en un país con casi 20 millones de personas que ni siquiera tienen los medios para cubrir sus necesidades alimenticias básicas. Señaló en que es insostenible el enorme dispendio de recursos que se da en todos los órdenes de gobierno y en todos los poderes, que puede remediarse sin necesidad de nuevas leyes. El tiempo apremia Basta con pensar en la cantidad de aviadores que hay en la burocracia, en paraestatales improductivas y subsidiadas a pesar de que son monopolios, en gastos innecesarios de funcionarios, cuando toda la población se aprieta el cinturón, apuntó Ricardo González. En su mensaje semanal, el presidente de la Coparmex recordó que el primer periodo de sesiones en el Congreso concluye el 15 de diciembre, por lo que el tiempo apremia. "Son nada más diez semanas para llegar a acuerdos o tomar decisiones sobre asuntos que tienen a México prácticamente en vilo." Los temas y las soluciones para que México sea capaz de avanzar a buen paso hacia la prosperidad ya se conocen; por ejemplo, se necesita quitarse el lastre que lo hace lento, encender sus motores que están apagados, y tener una brújula que indique claramente el rumbo. El tema hacendario es sólo uno de los componentes en esta legislatura, pues también tiene que tomar decisiones en materias laboral, energética, política y educativa, entre otras. Nuestro sistema educativo no está a la altura de los retos de hoy; la industria energética y petrolera tiene candados por todas partes y no puede desarrollar su potencial; el sistema político funcionó relativamente bien en los tiempos del presidencialismo priista, pero hoy es evidente que no ayuda en términos de acuerdos y gobernabilidad, y el marco laboral inhibe la inversión y la creación de empleos. A pesar de todos los problemas coyunturales, México tiene un enorme potencial no sólo para salir adelante de las difíciles pruebas de corto plazo, sino también para hacer lo que ya lograron España o Corea: dejar atrás el encono, la desconfianza y la parálisis, por un proyecto común en lo esencial, que nos permita crecer. El sector patronal está a la expectativa de señales que indiquen que ahora sí habrá esas reformas estructurales, los consensos que han faltado, una visión de nación por encima de la partidista.